

Discurso del líder de Hamas, Khaled Mashaal en la Franja de Gaza y material relacionado

Introducción:

Del 6 al 8 de diciembre de 2012, Hamas llevó a cabo una serie de eventos para conmemorar los 25 años de su establecimiento. El evento central fue una concentración (8 de diciembre, 2012) en la que participaron cientos de miles de fieles de Hamas. Un enorme modelo de un misil del tipo que lanzaron sobre Israel, incluyendo Jerusalén, durante la *Operación Pilar Defensivo*, se estaba expuesto en la concentración.

El orador principal fue el jefe del Departamento Político de Hamas, Khaled Mashaal, quien se encontraba, por primera vez, de visita en la Franja de Gaza. Mashaal presentó opiniones intransigentes, hablando con lujo de detalles y elogiando “la resistencia” (nombre en clave palestino para terrorismo) y condenando a Israel. Entre otras ideas, propuso al Presidente de la Autoridad Palestina (AP), Mahmoud Abbas, que la AP, junto con Hamas, elaboren un nuevo plan basado en la doctrina de la “resistencia”.

1. Puntos principales del Discurso de Khaled Mashaal

A. “La Resistencia”

“Liberar Palestina, toda Palestina, es una obligación, un privilegio, un objetivo y una meta. Es responsabilidad del pueblo palestino y de la nación islámica...La jihad y la resistencia armada son el modo correcto y verdadero para la liberación y la restauración de nuestros derechos. Existen diferentes tipos de lucha – política, diplomática, pública, legal, etc. – pero éstas no tienen valor sin la resistencia. Este misil (Mashaal señala el modelo) es un símbolo del hecho que la política es un producto de la resistencia. Un verdadero estadista es producto del rifle y el misil”.

B. “Palestina desde el Río hasta el Mar”

“Palestina – desde el río (Jordán) hasta el mar (Mediterráneo), desde el norte hasta el sur (es decir, todo Israel) – es nuestra tierra y nuestro derecho y nuestra patria; no existirá renuncia alguna ni siquiera de la más mínima parte. Palestina fue y aún es árabe e islámica. Dado que Palestina es nuestra, y es la tierra de los árabes y del Islam, resulta impensable que podamos reconocer la legitimidad de la ocupación israelí en ella. No existe legitimidad para la ocupación y no hay legitimidad para Israel, sin importar el tiempo que transcurra. Palestina nos pertenece a nosotros, y no a los sionistas. Permítanme hacer hincapié que nosotros adherimos a este principio fundamental: no reconocemos a Israel o la legitimidad

de la ocupación, o cualquier otra cosa que ocurriera en Palestina – la ocupación, los asentamientos, la judeización, la apropiación de (nuestra) historia, la falsificación de (nuestra) naturaleza...todo eso está invalidado. La resistencia palestina lo aplastará y borrará del mapa, que sea la voluntad de Alá”.

“La Margen Occidental, Gaza, los territorios de 1948 (Israel) – esas son tierras palestinas, todas son Palestina. Ni siquiera una sola parte será separada de cualquier otra parte, y quien piense que Gaza puede ser separada de la Margen Occidental, está equivocado. Gaza y la Margen Occidental no pueden renunciar a Haifa, Jaffo, Beer Sheva y Safed (ciudades israelíes)”.

C. Jerusalén

“Jerusalén es nuestra capital eterna. Nos aferramos a ella y la liberaremos, poco a poco, barrio por barrio, piedra por piedra – Jerusalén y todos los otros lugares santos para el Islam y el Cristianismo. Israel no tiene ningún derecho sobre Jerusalén”.

D. Un llamado a una plataforma común con Fatah, basada en la “resistencia”

“Me alegra ver aquí la diversidad entre el liderazgo y la diversidad en las banderas de Fatah...Estamos preparados para alcanzar acuerdos políticos – a nivel palestino y árabe – sobre plataformas políticas que son compatibles con nuestra plataforma política...no debemos permitir que ningún plan nacional se obtenga a expensas de nuestros principios fundamentales relacionados con la tierra, Jerusalén, el derecho al retorno, y la resistencia...Hagamos una reevaluación, saquemos conclusiones, veamos opciones disponibles para nosotros, usemos nuestras monedas de cambio y apostemos a la resistencia – la resistencia que continuará siendo la columna vertebral de nuestros planes”.

E. Sobre los movimientos políticos de la AP

“Escuchen bien, colegas en las facciones y fuerzas: primero la liberación, luego un Estado; un verdadero Estado es producto de la liberación y no de las negociaciones. No existe alternativa para un Estado palestino libre, con soberanía genuina sobre todo el territorio de Palestina”.

F. El tema de los refugiados

“El derecho al retorno de todos los refugiados, los desarraigados y los expulsados, a la tierra palestina – en Gaza, en la Margen Occidental, en los territorios de 1948 (Israel) – el derecho al retorno es sagrado para nosotros, y no renunciaremos a él...En este contexto, quisiera decir que se trata de un principio inquebrantable de Hamas. No habrá un asentamiento permanente para los refugiados ni una patria alternativa. No existe sustituto para Palestina...”

2. Discurso de Haniyeh, Primer Ministro de Hamas

El Primer Ministro de Hamas, Ismail Haniyeh, dedicó la mayor parte de su breve discurso en el evento a la “victoria de la resistencia” sobre Israel en la última lucha en la Franja de Gaza. También elogió a los palestinos que viven en la Margen Occidental, “quienes se levantaron durante los días de la agresión y atacaron el ómnibus en Tel Aviv, a fin de ayudar a su pueblo en Gaza”. Según Haniyeh, “la llegada de Mashaal y nuestros hermanos del departamento político, y otros líderes, incluyendo nuestra hermana Leila Khaled – la primera en secuestrar aviones – es la prueba de nuestra victoria militar y diplomática”. Haniyeh juró en el nombre de Alá que no sobrevivirá ningún indicio de Israel – ni en Gaza, ni en la Margen Occidental, ni en Jerusalén y tampoco en la “Palestina histórica”.

3. Declaración de Hamas – 6 de diciembre

Un poco antes de la llegada de Mashaal a Gaza, Hamas publicó (6 de diciembre) un comunicado oficial enfatizando que, desde su fundación el 14 de diciembre de 1987, Hamas no abandonó sus principios. El comunicado elogió eventos clave (como la Operación Plomo Fundido, el asunto de Shalit, y la Operación Pilar Defensivo) y afirmó que “no abandonará la batalla con la ocupación sionista hasta que sea eliminada de nuestra tierra, un Estado palestino independiente con Jerusalén como su capital sea establecido, y los refugiados retornen a sus hogares”. El comunicado también decía, “El movimiento adhiere a la resistencia para la liberación de Palestina, de toda Palestina...continuaremos siendo fieles a Jerusalén, la mezquita de al-Aqsa, y los lugares santos del Islam y el Cristianismo, y no los abandonaremos. Apoyamos a aquellos que se consagran a defender las áreas islámicas, que se encuentran firmes en Jerusalén y en nuestra tierra ocupada desde 1948 (Israel), a pesar de las conspiraciones de judeización y expulsión”.

4. La reacción de Fatah

Una delegación de Fatah se encontraba presente, encabezada por altos funcionarios como Faisal Abu Shahala y Yihiye Rabah. Azzam Alahmed, alto funcionario de Fatah y miembro de su Comité Central, describió el discurso de Mashaal como “muy positivo”, ya que se refirió a muchos puntos relacionados a la conciliación que surgiera en acuerdos previos entre las partes (Fatah y Hamas). Alahmed agregó que, la importancia del discurso, se basó en que fue pronunciado en la Franja de Gaza, con la presencia del liderazgo de Hamas del exterior, y por tanto, refleja la posición de Hamas como un todo, según la cual debe cumplirse la conciliación palestina.

Fuente: Departamento de Información y Difusión